

## Bienvenidos a AMLAR 2010

Hace 5 años, durante el congreso mundial de la Sociedad Internacional de Medicina Física y de Rehabilitación (ISPRM) en Sao Paulo, un grupo de fisiatras colombianos en forma tímida planteó ante las directivas de la Asociación Médica Latinoamericana de Rehabilitación (AMLAR) la posibilidad de realizar de nuevo (¡después de 40 años!) el congreso latinoamericano de Rehabilitación en Colombia. La propuesta fue bien acogida y eso nos motivó para presentar nuestra candidatura oficial en el congreso AMLAR de Veracruz en 2006. La Junta directiva de la Asociación Colombiana de Medicina Física y Rehabilitación (ASCMF&R) conformó desde ese año un equipo de trabajo (reelegido en 2008) que ha venido trabajando arduamente en la organización del congreso AMLAR 2010 con el reto de mantener el nivel académico del evento.

Queremos resaltar algunos factores que consideramos importantes para este tipo de eventos supranacionales:

**Equipo de trabajo:** Factor clave para sacar adelante cualquier empresa, en nuestro caso el grado de compromiso de todos los miembros de la junta y de los asesores externos ha sido máximo. Reuniones semanales, miles de mensajes de correo electrónico y llamadas telefónicas dan cuenta del trabajo realizado.

**Logística:** Contar con un excelente operador de congresos (Contactica Comunicaciones) realmente hace también la diferencia. Son cientos de detalles mínimos que hay que considerar para el éxito del evento.

**Programa académico:** El reto de organizar un congreso de Medicina Física y Rehabilitación es contar con un amplio temario que recoja las innumerables facetas de la especialidad pero que a su vez sea lo suficientemente profundo en cada tema. El modelo de la OMS que trata de integrar funcionamiento humano y discapacidad recogidos en la Clasificación Internacional del Funcionamiento, la discapacidad y de la salud (CIF) representa

un nuevo paradigma en la Rehabilitación y la ISPRM ha recomendado que los congresos internacionales de la especialidad se acojan a dicho modelo. El modelo no se limita a un modelo biomédico de enfermedad sino incluye además aspectos ambientales y factores personales. Los campos del conocimiento se pueden agrupar en tres categorías principales: Ciencias Básicas, Ciencias aplicadas y Ciencias de Rehabilitación profesional. Hicimos nuestro mejor esfuerzo para que después del Congreso Europeo de Rehabilitación realizado en Venecia en Mayo de 2010, AMLAR 2010 sea el segundo congreso internacional en acogerse al modelo propuesto.

**Relaciones con otras sociedades:** Es muy difícil para una asociación nacional organizar sola un evento de esta magnitud. En nuestro caso contamos con el apoyo de la ISPRM que ofreció el aval académico y casi todos los miembros de su Junta directiva aceptaron venir como conferencistas, de AMLAR recibimos apoyo permanente en la organización del programa académico y en la difusión del evento, de la Federación Internacional de Neurofisiología Clínica (IFCN) recibimos un apoyo económico para los talleres de Electrodiagnóstico, de la International Spinal Cord Society (ISCOS) recibimos apoyo académico y económico para el encuentro latinoamericano de paraplejía.

**Elección de la sede:** Generalmente se busca un destino turístico que sea atractivo para los participantes internacionales y cuyos costos sean razonables. Cartagena es una ciudad encantadora pero los costos hoteleros han hecho que muchas asociaciones médicas consideren otras posibilidades.

**Financiación:** Las negociaciones con la industria empezaron en el año 2008 en plena crisis financiera a nivel mundial. A pesar de eso y gracias al trabajo previo realizado de forma muy seria con la industria tenemos más de 40 patrocinadores que garantizan la salud financiera del evento. El reto aquí era ofrecer a la industria una excelente vitrina para sus productos sin dejar que intereses

comerciales "contaminaran" el programa académico. A través de talleres de la industria independientes del programa académico y de simposios al medio día organizados por la industria logramos este objetivo.

**Promoción:** Un evento de esta magnitud requiere un esfuerzo de mercadeo importante. Acudimos a Proexport que nos ofreció material e ideas para promocionar a Colombia como destino turístico y para eventos, hicimos difusión en congresos de la ISPRM, AMLAR, México, Venezuela, Perú, Panamá, Austria y Honduras entre otros, usamos la lista de correo de AMLAR, el sitio web del evento y usamos las redes sociales.

**Cuatro eventos en uno:** Existe la tendencia a sobreponer eventos diferentes a los congresos multinacionales. En nuestro caso a AMLAR 2010 le sumamos el congreso colombiano, el encuentro de la Sociedad Latinoamericana de Paraplejia y el Congreso Andino de

Medicina Física y Rehabilitación, si bien esto ayudó al mercadeo nos parece que algunos eventos (como el congreso andino) quedaron desdibujados.

**Desenlaces esperados:** Esperamos que el evento modifique de alguna forma la práctica diaria de los fisiatras latinoamericanos, que mejoren sus técnicas de Electrodiagnóstico, que utilicen la CIF, que investiguen y publiquen más, que se creen redes de educadores e investigadores, que se avance hacia el currículo "universal" de la especialidad, que disfruten de Cartagena y que hagan nuevas amistades.

Bienvenidos todas y todos,

**Jorge Eduardo Gutiérrez Godoy<sup>1</sup>**

<sup>1</sup>Presidente Asociación Colombiana Medicina Física y Rehabilitación